
MANIFIESTO DE APOYO INTERNACIONAL A LA CANDIDATURA DE SERGIO MASSA COMO NUEVO PRESIDENTE DE ARGENTINA.

Ciudadanas y ciudadanos de Europa y de Latinoamérica, de muy diversas identidades y sensibilidades políticas, manifestamos nuestro apoyo al programa de defensa de la Democracia y de renovación política y social para Argentina representado por la candidatura de unidad de Sergio Massa.



La Democracia es sobre todo un camino, y lo urgente ahora es defender lo que ya hemos andado, poniendo freno a las posturas antidemocráticas de Milei y a sus propuestas neoliberales que en el pasado han resultado letales para la sociedad argentina y para toda la región.

Hay que proclamar en voz alta que la democracia ha de servir para mejorar la vida de la gente. Es hora de acabar con la estrategia de deslegitimación de opciones políticas como la nuestra que apuestan por la estabilidad. Acabar con la política de enemigos internos, la descalificación moral del adversario que destruye las instituciones que tanto nos ha costado levantar. Dejar atrás posicionamientos maniqueos contrarios a la pluralidad democrática y la presencia de la ciudadanía en la política.



Quienes acompañamos este manifiesto en ambas orillas apostamos por el fin de la “grieta”, por arrinconar una polarización que nos impide avanzar, que sustituye el argumento por el odio y el sectarismo por la reflexión, para recuperar la concordia nacional.

Somos muy conscientes de que no basta con parar al neofascismo. Argentina tiene por delante enormes retos económicos. Es preciso un gobierno que premie la buena gestión y la transparencia, deje atrás prácticas de clientelismo y combata la corrupción a todos los niveles. Además debemos tener muy presente que el actual déficit fiscal que padece Argentina no se debe tanto a un gasto superfluo en políticas públicas, como a la insolidaridad de unos pocos y la regresividad fiscal del sistema que defienden, agravado por la enorme deuda contraída por Mauricio Macri con el Fondo Monetario Internacional (FMI).



Apostamos por el impulso de una agenda progresista euro-latinoamericana basada en una estrecha cooperación y mayor integración regional, así como en el fortalecimiento en aéreas estratégicas con la Unión Europea, en especial la culminación del acuerdo con Mercosur, la transformación energética, el cuidado del medio ambiente, la inclusión social y la igualdad entre hombres y mujeres.

Por todas estas razones, desde América Latina y Europa brindamos nuestro apoyo al proyecto del candidato Sergio Massa para Argentina.

Noviembre 2023

Michelle Bachelet (ex Presidenta, Chile)

Jose Luis Rodriguez Zapatero (ex Presidente, España)

Ernesto Samper Pizano (ex Presidente, Colombia)

Vinicio Cerezo (ex Presidente, Guatemala)

Leonel Fernández (ex Presidente, República Dominicana)

Jose Maria Figueres (ex Presidente, Costa Rica)

Adolfo Perez Esquivel (premio Nobel de la Paz, Argentina)

Rigoberta Menchú (premio Nobel de la Paz, Guatemala)

Alicia Bárcena Ibarra (secretaria de relaciones exteriores, México)

Anne Hidalgo (alcaldesa de París, Francia)

Jose Miguel Insulza (senador, ex secretario general de OEA, Chile)

Enrico Letta (ex presidente del Consejo de Ministros, Italia)

Yanis Varoufakis (ex ministro de economía, Grecia)

Efrain Guadarrama Perez (DG de Organismos y Mecanismos Regionales Americanos, México)

Iratxe García Perez (presidenta del Grupo Socialistas & Demócratas en el Parlamento Europeo, España)

Javi Lopez (eurodiputado Grupo Socialistas & Demócratas en el Parlamento Europeo, Co-presidente Asamblea Eurolat, España)

Clara Lopez (senadora, Colombia)

Daniel Caggiani (senador, Uruguay)

Daniel Jadue (alcalde Recoleta, Chile)

Karol Cariola (diputada, Chile)

Gonzalo Winter (diputado, Chile)

Maria Fernanda Carrascal (congresista, Colombia)

Jandira Fenghali (diputada federal, Brasil)

Ivan Cepeda (congresista, Colombia)

Henrique Fontana (diputado, secretario general PT, Brasil)

Olivia Dutra (ex ministra, Brasil)

Tarso Genro (ex ministro, ex gobernador, Brasil)

Gabriela Rivadeneira (Instituto IDEAL, Ecuador)

Meritxell Batet (ex presidenta del Congreso de los Diputados, España)

Gabriela Montaño (ex presidenta Camara Senadores, Bolivia)

Gloria Elizo (ex vicepresidenta del Congreso de los Diputados, España)

David Adler (coordinador Internacional Progresista, Estados Unidos)

Marco Enriquez-Ominami (Grupo de Puebla, Chile)

Elena Valenciano (ex euro-diputada socialista, España)

Marcelo Expósito (artista y crítico cultural, ex diputado de las Cortes Generales, España)

Adriana Salvatierra (ex diputada, Bolivia)

Mónica Benicio (concejal Rio de Janeiro, Brasil)

Cristina Narbona (presidenta del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), España)

Hana Jalloul (secretaria de Política Internacional y Cooperación, PSOE, España)

Manuela D'Ávila (ex diputada, Brasil)

Vicente Palacio (profesor Relaciones Internacionales UCM, España)

Pablo Fernández Alarcón (director Instituto Internacional Clara Campoamor, España)

Susana Ruiz (responsable justicia fiscal, Oxfam Internacional, España)

Enrique del Olmo (presidente Fundaciòn Andreu Nin, España)

Carlos Ominami (ex senador, Chile)

Emir Sader (académico, Brasil)

Karina Batthyány (UDELAR - CLACSO, Uruguay)

Pablo Vommaro (UBA- CLACSO, Argentina)

Evgeny Morozov (académico, Bielorrusia)

Ekaitz Cancela (investigador, España)

José María Maravall (catedrático, España)

Erika Rodriguez (profesora cs. políticas y sociología UCM, España)

Leonardo Boff (académico, Brasil)

Marcia Miranda (militante por los DDHH, Brasil)

Leandro Demori (periodista, Brasil)

Jorge Fabra (presidente de Economistas Frente a la Crisis, España)

Carol Proner (jurista, Brasil)

Jose Luis Escario (experto en fiscalidad internacional y verde, España)

Patricia Simón (escritora y periodista, España)

Claudia Goncalves (rectora UERJ, Brasil)

Camilo Lagos (presidente Fundación Progresa, Chile)

Para adherir: www.manifestoporargentina.com